

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



LAS GRANDES FIGURAS DEL TOREO ANTIGUO.--Rafael Molina Sánchez (a) Lagartijo, llamado también el grande y único, cuyo 25 aniversario de su muerte se cumple hoy.

PLAZA DE TOROS

IDEAL CINEMA
Espectáculo preferido por el público selecto
Gran función para el domingo 2 de Agosto de 1925

A las diez de la noche.—Cinematógrafo y Varietés.—Tercer capítulo completo, cuatro partes, continuación de la magnífica serie francesa *El secreto de Aifa Roca*.—Últimas actuaciones de los fenómenos del canto flamenco Niño de Tetuán y Niño Sabicas.—Últimas actuaciones de la bellísima cancionista Dora La Checanita.

STADIUM TEATRO.

Compañía de Zarzuela y Opereta
Función para hoy sábado 1.º de Agosto 1925

A las diez de la noche.—El entremés *Fa vestir santos*.—La zarzuela en un acto, dividida en tres cuadros, *El Barquillero*.—La zarzuela en un acto *La Alsaciana*.

SALON SAN LORENZO.

Arroyo de San Lorenzo, número 8
Función para hoy sábado 1.º de Agosto

Éxito enorme del notable cantador de flamenco Antonio Márquez (El Granadino).—Extraordinario éxito de la popular agrupación Los Bernal y sus excéntricos Perico, Revoltoso y Rafael. Todas las noches variación de programa.—Debut de Saluqui, hermosa bailarina.—A las diez de la noche.—PRECIO, 50 CÉNTIMOS

SALON VARIEDADES.

Calle Obispo López-Criado núm 5, antes
Dormitorio (San Agustín)

Función para hoy sábado 1.º de Agosto de 1925

A las diez de la noche.—Éxito de la asombrosa bailarina Lolita Lorenz.—Éxito de la agrupación musical Los Melgarejos.—Éxito de la genial coupletista Manolita Arenas.—Gran éxito del notable y sin rival dueto cómico, es Torres Imperio.—Éxito clamoroso del simpático cantador de flamenco Manuel Carrera (El Sevillanito) acompañado del notable profesor de guitarra José Osuna (El Mellizo).—Preferencia, 0'70; Sillas, 0'50; Grada, 0'20.

KIOSCO DE LA FUENSANTA

En breve debut de una murga sevillana que se titula los

EN BREVE

se abrirá en esta capital Avenida de Cervantes, número 30, una fábrica donde se destilarán aguardientes finos tipo Cazalla y Constantina.

LA VOZ vende en la calle sus ediciones de la mañana y de la noche. El anuncio en LA VOZ rinde, por tanto, el máximo de eficacia.

Pedid Vino Moriles

Fino Criado

Representante en Córdoba: Don Félix Castro Mata.—Avenida de Canalejas, 7, bajo. Se desean representantes con buenas referencias.

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas, 50 céntimos

Au Corsot Français.—Se hacen corsés sobre medida. Elegante corsé forma Imperio. Fajas higiénicas para descensos y enfermedades del vientre o riñón, aprobada por los médicos. Gran surtido en géneros de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París.—Alfonso XIII, número 38. Teléfono. 92. Córdoba.

Academia de corte y confección, sistema Arápido, corte de caballero y señora y ropa blanca. Se admiten internas. Velázquez Baco, 7.

A los señores bañistas de Fuencaliente se les recomienda que si quieren viajar con comodidad se dirijan al acreditado empresario de automóviles, Fernando Rodríguez Molina, calle Calvario, 37. Marmolejo. Escriban con anticipación, y seguidamente recibirán detalles del viaje.

Aviso a los zapateros y guarnicioneros.—El Almacén de Cortidos de Vicente García Matías, Gutiérrez de los Ríos 3, que por la muerte de su dependiente don Ramón ha estado cerrado unos días, se vuelve a abrir el lunes día 27 y liquida todos los artículos al contado a precios de factura.

Borrachos.—Los polvos Lavid son los únicos en el mundo que quitan el vicio a las bebidas alcohólicas, sin apercibirse el interesado ni perjudicar su salud. De venta en todas las farmacias. Depositario, don Angel Avilés (Claudio Marcelo, 8.—Córdoba.

Bomba Multicelular.—El mejor elevador de aguas. Sustituye con ventaja a toda clase de BOMBAS, norias y otros sistemas, siendo la más económica, no precisando reparaciones, y siendo su duración ilimitada. Puede funcionar a mano, con malacate y con toda clase de motores. Pueden verse funcionando todos los días, y a cualquier hora, en el Hano de Vista Alegre (donde estará el ganado esta feria) talleres de carros de Antonio Fortuiteras. Pidan detalles y referencias de las que ya tenemos instaladas al representante general para la provincia, Antonio del Peñón, Retojíl Córdoba.

Arrendamiento.—Se hace del piso bajo de la casa calle Osio número 6, duplicado, compuesto de seis habitaciones, dos patios y un patinillo. Darán razón, Barroso, 3.

Arrendamiento.—Se hace de dos pisos independientes en buena casa de la carretera de Trasierra próxima a las Margaritas. Para precio y condiciones, San Fernando 34, librería de Font.

Casa especial en ampliaciones fotográficas, para retratos con prontitud, economía y bien hechos, González e hijos, Plaza de las Cañas, 12.

Desde primero de Agosto se alquila piso bajo. Gran Capitán, 33, bajo derecha, donde darán razón.

Las oficinas de "El Hénix Agrícola" y el estudio del abogado don Arturo Molina Alhendín se trasladan desde el día 24 del actual a la calle Claudio Marcelo, 23, pral.

Ladrillos huecos y macizos, de todas dimensiones se sirven a domicilio, desde 3'50 pesetas el ciento en adelante. Almacenes Santa María. Oñerías, sin número.

Profesor—Enseña en un mes multiplicar y hacer los números redondos, las fracciones periódicas, puras y las mixtas, y a los que esta habilidad mecánica los cálculos rápidos del rosario de los tornos. Juan de Mena sin número.

Por ausentarse su dueño se venden un comedor moderno nuevo de haya y caoba, un dormitorio por el mismo estilo y otras cosas más. Para verlos y tratar Madera núm. 14, carpintería.

Restaurant Buenos Aires, de José Monroy (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por cubiertos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todos los trenes. Clamas para viajeros.

Se arrienda un hermoso piso alto con amplias y ventiladas habitaciones, en precio módico, en la calle de Pedro Fernández, 1. Para tratar y condiciones en la misma.

Rótulos de esmalte.—De la acreditada fábrica La Esmaltadora Bilbaina. Se hacen en todos colores, formas y tamaños. Siempre brillantes, imborrables, nuevos y limpios. Para pedidos: F. Serrano Olmo, sucesor de Serrano y Obregón, calle Ambrosio de Morales, 10. Teléfono 212. Córdoba.

Relojería Royal.—(Junto al Círculo de la Amistad). Relojes en oro ley contrastados desde 60 pesetas; de bolsillo desde 8,50 pesetas; de pared desde 60 pesetas. Composturas garantizadas baratísimas. Local del Pay-Pay.

Se arrienda un portal con trastienda en la calle de Jesús María número 2, esquina a las Tendillas. Darán razón Santa María de Gracia, 112.

Se vende una cama de madera con sommier en buen uso. Razón Santa María de Gracia núm. 113.

Se vende una hermosa luna para escaparate, dimensiones 1'85 metros en cuadro. Darán razón en Concepción, 16, Casa Remington.

Traspaso.—Se traspasa una taberna en sitio céntrico, y se vende una casa. También se arrienda un piso bajo, con portal para industria, y se venden mostrador, estantería y enseres de taberna. Razón, Poyo, 46.

Venta.—El día veintitrés de Agosto próximo en la notaría de don Gerardo de la Mora, Baena, dando principio a las diez de la mañana, se venderán los bienes que corresponden al Hospital de Jesús Nazareno, por herencia de doña Dolores Beredas y Morens, situados en el término municipal de etc. ciudad y las casas de la calle de la Palma de la misma procedencia. Pliego de condiciones está a disposición de cuantos deseen examinarlo en dicha notaría.—Baena 14 de Julio de 1925.—El Patronato del Hospital.

Venta de frescos y olmos.—Se hace de 300 de los primeros y 250 de los segundos, señalados para su corta en la hacienda de Moratalla. Informarán en la administración del Excmo. señor Marqués de Viana.

Córdoba, un mes.	2 pesetas
Provincia, trimestre.	6 »
Extranjero, trimestre.	15 »

Informaciones de la mañana

Para el pueblo

Charlas de higiene

Se oye decir muchas veces que el eucalipto y otros árboles afines, constituyen un excelente preservativo de las fiebres palúdicas, hasta el punto que muchas personas creen hacer una gran obra de saneamiento plantando unos cuantos árboles de estos en sus predios. Bueno será enseñar que hay exageración en esto: el eucalipto, en efecto, solo tiene un papel secundario en materia de prevención antipalúdica, puesto que se reduce a «desecar» los terrenos donde se cria.

Por sus apetencias especiales, estos árboles necesitan terrenos muy húmedos, los que poco a poco, y a medida que desarrollan y profundizan sus raíces, van desecando. De este modo sitian, por así decirlo, al mosquito anofeles, haciéndole emigrar a otros lugares donde pueda hacer sus puestas, cosa que le es imposible en sitios secos. Esto reduce todo; no crean los lectores que tienen acción especial y directa sobre los mosquitos. Por el contrario el ramaje espeso y oloroso de los eucaliptos es uno de los escondrijos que más apetecen los anofeles para sus horas de aletargamiento diurno.

No quiere decir, ni mucho menos, que se abandonen estas plantaciones. Los árboles todos, y con preferencia los eucaliptos y afines, son los grandes amigos del hombre y sus aliados más poderosos en las luchas con la Naturaleza; sanean los terrenos, regularizan el régimen de lluvias y hermosean el paisaje, hasta el punto de no poder concebirse un panorama bello sin que le dé tono la forma, la corpulencia y el color de esos colosos del reino vegetal.

Lo que pretendo es evitar que las gentes, por una equivocada apreciación, se crean seguras de un peligro que les sigue amenazando. El paludismo no desaparece más que exterminando el mosquito anofeles, para que así no pueda completar su evolución el microbio causante de la enfermedad, quien, como decíamos en nuestra anterior charla, se desarrolla alternativamente en el hombre y en el mosquito.

Muchos medios se han propuesto para luchar contra el mosquito. Casi todos ellos son muy costosos; exigen a veces verdaderas obras de ingeniería bien meditadas, y su acción destructora va más bien encaminada contra la fase larvaria del insecto, que, como sabéis, se cria en las aguas estancadas y «limpias» preferentemente, que contra la «imago» o insecto perfecto, pues este se defiende hasta lo increíble contra todos los agentes destructores, ya os habéis fijado en que cuando se lanzan polvos o vapores insecticidas en una habitación, o se ponen trampas contra ellos, caen muertos a centenares las moscas y otros bichitos, pero los mosquitos desaparecen como por ensalmo para

aparecer de nuevo en cuanto os acostáis, anunciando su presencia con su burlón e inquietador zumbido.

Si a las charcas se las puede unir unas con otras por medio de cauces o canalitos, de modo que al juntarse las aguas de todas ellas, formen una pequeña corriente, se destruirán muchas larvas a la vez que se impiden nuevas puestas del insecto. Si no se puede hacer esto, puede acudir, tratándose desde luego de charcas o lagunas, es decir, de aguas completamente paradas, al sistema de la «petrolización», sistema que los yankees emplearon en las obras del Canal de Panamá, consiguiendo desterrar de ellas enfermedades del calibre de la que nos ocupa y del vómito negro, que marcaron con macabro sello la primera tentativa de apertura del Canal, cuando la etapa francesa de las obras.

La petrolización se basa en la necesidad que tiene la larva o gusarapo del mosquito de subir de vez en cuando a la superficie del agua para respirar directamente el aire. Si rociamos por esta superficie petróleo, aunque solo sea en capa delgadísima (menos de medio milímetro), las larvas no pueden tomar aire, porque no pueden atravesar el petróleo por la viscosidad de éste, y además el petróleo es una barrera infranqueable para el aire. De modo que ni la larva puede salir al aire, ni éste llegar a la larva; el resultado es su muerte.

Otro medio útil es lanzar al agua unos peces que se alimentan principalmente de larvas; son peces «insectívoros», especie de golondrinas de río. Da buen resultado; pero requiere gran vigilancia en los sitios donde se creen para evitar sean destruidos por pescadores, aves acuáticas y demás enemigos jurados del mundo piscícola.

Pero los principales recursos contra el paludismo son los que indicábamos el otro día: red metálica ingeniosamente estudiada para que al abrir y cerrar puertas no quede ningún hueco libre; recogida del personal en sus casas desde la puesta del sol hasta la madrugada; filtrado de las aguas de uso doméstico; prohibición de depósitos de agua con cubida para muchos días; y tomar quinina preventivamente en la forma que disponga el médico que os asista.

A. Eduardo Tello.

Reina Victoria Hotel y Hotel Niza

MÁLAGA

Precios especiales para la temporada de baños.

GRANDES REBAJAS

Se sirven } Almuerzos a 4'50 pesetas
 } y comidas a 5'50 »

Comentario breve

De sol a sol

Sigue la temperatura en «crescendo». Plomo derretido ha llovido sobre la ciudad; el flojo viento que ha soplado durante la jornada era la flama de un horno. Menos mal que los pronósticos del Observatorio Meteorológico auguran para la andaluza región tiempo inseguro y esto nos trae la esperanza—¡qué sabemos si remota!—de unas gotas de lluvia que refrigeren el ambiente.

Seguimos—Dios sea loado—sin suceso mayúsculo que lamentar ni que comentar. Ello dificulta y esteriliza nuestra labor diaria y defrauda nuestro afán de noticieros; pero por un humanitario sentimiento, del que nuestros lectores se harán sobradamente cargo con la mano puesta sobre los respectivos corazones, cedemos nuestra calidad de periodista a nuestra condición de hombre, y como hombres nos alegramos de que no haya grandes desgracias que aflijan a nuestro prójimo.

El alcalde de Córdoba, en unas interesantes declaraciones, que van en otro lugar de este número, saca a relucir su optimismo respecto de los proyectos que acaricia para el engrandecimiento de esta ciudad querida. Que todo los veamos realizados y cuanto antes mejor.

Llega a Madrid Magaz procedente de Santander y conferencia con el jefe interino del Gobierno.

«El Liberal», un querido colega se ve en la precisión de enmudecer por espacio de cinco días, por haber querido decir demasiado en uno.

Lamentamos el percance del simpático colega madrileño y deseámosle que no se repita.

Necrología

Ha fallecido en esta capital el acreditado industrial don Rafael Pérez de Luque, persona que por su afabilidad y trato exquisito se había captado la general estimación.

A la desconsolada familia doliente, en la que figuran sus hijos don Amador y don Rafael, enviamos la expresión de nuestro sentimiento.

Por amenaza de muerte

Francisca Leiva Muriana ha denunciado en la comisaría, que desde hace algún tiempo, Roque Ramírez Portero, con el que vive maritalmente desde hace 18 años, la maltrata de palabra y obra, no facilitándole a demás dinero para el sustento que no se puede ganar por estar impedida.

Ultimamente la ha amenazado de muerte negándose a marcharse de su domicilio.

Del asunto se ha dado cuenta al juzgado de instrucción de la Derecha.

El caso de la "Electra" y sus pueblos clientes

El caso es sencillamente de escandaloso abuso. La Compañía Anónima "Electra Industrial Española" hace cerca de 20 años que viene suministrando fluido eléctrico para el alumbrado público y privado, mediante concesión, a muchos pueblos de esta provincia y quizás algunos de Jaén o Málaga. Para ello, la "Electra" cuenta con una sola fábrica, la de "El Remolino", término de Iznájar. Fábrica excelente, soberbia, pero impotente por sí sola para suministrarlo ni en las más medianas condiciones, a causa de ser tantos los pueblos que ha pretendido acaparar, todos ellos en progresivo florecimiento de población y de servicios. Por si ello fuera poco, y pretendiendo eclipsar el consabido milagro de los peces, ha ido contrayendo compromisos grandes de suministro de energía para usos industriales.

Consecuencia de este estado de cosas es que desde hace ya, no meses, sino años, en los pueblos que padecen la "Electra", las calles se encuentran en penumbra, hasta que va de madrugada empiezan a lucir las bombillas por la reducción del fluido y los particulares han necesitado reforzar sus instalaciones. Digo que han necesitado. Ya no lo necesitan. Actualmente ni bajo el más potente foco se puede leer la prensa, ni trabajar en la oficina, y el carburo o petróleo lucen en muchas casas, en todas las que se necesita la luz para el esparcimiento o para el trabajo.

¿Hay en todo esto algo de fuerza mayor, de fortuito, ni siquiera de negligencia o imprevisión? No hay más que abuso, abuso intolerable y desden egoísta para con los abonados, de cada pueblo y sus respectivos Ayuntamientos, que con las concesiones le otorgaron a la Empresa avara y desagradecida un raudal de oro, superior al que de agua del Genil mueve sus turbinas. Es el caso eterno, el abuso de superioridad que casi nunca falla y siempre invita, entre la Empresa o Compañía opulenta que presta algún servicio al público pagano.

Y con esto llegó la finalidad práctica de este artículo, que no es precisamente excitar el celo de las autoridades llamadas a corregirlo. Por el contrario, es de justicia consignar aquí, para satisfacción de ellas y mayor satisfacción del público, que ese celo está bien vivo. Tengo a la vista copia de una comunicación del último señor gobernador de la provincia al presidente del Consejo de administración de la "Electra" en la que, previa justificación en sus resultados de haber agotado todas las medidas exhortatorias y conminatorias; previa justificación de incumplimiento de contrato con los pueblos denunciado por los alcaldes respectivos y de desobediencia a su autoridad, le impone las siguientes sanciones: 50 pesetas de multa por cada una de las faltas de tensión comprendidas en cada plazo de seis meses; un descuento de las facturas de los abonados del 10 por 100 de su importe, y una multa de mil pesetas por cada pueblo que ha dejado de suministrar fluido para el alumbrado público, como lo son Lucena, Talca, Priego y Rute.

Mi enhorabuena al señor Cabello Lapiedra, que aunque modesta, está avalada con el agradecimiento de media provincia, resignada casi a padecer este mal como crónico, aunque sintiendo a veces convulsiones de irritación que hubieran podido hallar la estridencia por válvula. Pero esta resolución, ¿puede ser realmente solución del problema? Evidentemente que no. Aparte de que las autoridades no puede estar pendientes de constantes y desagradables relaciones con una Empresa, todas ellas tienen una limitación para imponer estas sanciones, que por otra parte resultan casi ilusorias para la potencialidad económica del multado. Otros horizontes pudieran abrirse, pero tampoco resolverían bien el problema o lo harían con necesario sacrificio de intereses legítimos y necesitados de amparo. Visto que la "Electra" por las circunstancias expresadas no puede cumplir los compromisos que pesan sobre ella, tanto contractual como reglamentariamente (Real decreto del 923) y siendo imposible la reducción del fluido en su extensión, lo que se impone a nuestro juicio y de momento, es que la "Electra" rebaje voluntariamente y por vía de indemnización el 50 por 100 en todas sus facturas, hasta tanto se encuentre en condiciones de cumplir lo ofrecido y lo legal, aumentando su capacidad productiva. Después que esto lo haya conseguido, ella es la primera interesada en cumplir con los pueblos, de forma que olviden el trato que hasta aquí recibieron; y de no hacerlo así, como tenemos, tendrán que llegar éstos a la única solución radical y definitiva: A la incautación.

Decía antes, que a estado de cosas como el presente, sólo se llega por el abuso de superioridad. Pues, bien; sepa la "Electra" y si lo tuviere olvidado, récordelo, que esa superioridad entre la Empresa y el público ha sufrido un desplazamiento, con la publicación del Estatuto municipal, a favor de los pueblos. En efecto: no ya con el propósito de mejorar aquellos servicios que como el de alumbrado, sirven una necesidad pública ineludible; no ya para atender mejor una necesidad colectiva «que es atribución de la exclusiva competencia municipal» por un lado (artículo 150, número 11) y «obligación mínima» por otro (2.º del artículo 216); ni siquiera para abaratar el servicio, sino sencillamente para explotarlo como negocio para que quede en favor del interés colectivo los beneficios que rinde al interés privado de la Compañía, los Ayuntamientos pueden llegar a incautarse de la Empresa mediante la municipalización, que en este caso estaría revestida de la ventaja del monopolio (artículo 170). No importa para ello que la "Electra" suministre fluido a muchos pueblos.

El Estatuto, previendo el caso, autoriza, más aún, podemos decir que a ello alienta, cuando declara explícitamente (art. 179) que «podrán constituirse mancomunidades para la municipalización de un servicio», declaración innecesaria, de no ser un estímulo, ya que ello es clara facultad desprendida del art. 60, con sujeción al cual «pue-

den mancomunarse libremente, aunque pertenecan a provincias o regiones distintas, para fines, servicios y obras de la competencia municipal». Imagínese el lector por un momento realizado el ensueño: contemple a este grupo de pueblos libre de la esclavitud de la "Electra" y dueño de sus fábricas, no solo de la de "El Remolino", sino de esa otra que todos los días «está acabando» de construir en Cabra. Los pueblos, con cuanta luminosidad quisieran tener gratuitamente en sus calles, y los particulares, cuando no con una economía directa, con una indirecta bien segura, ya que las fabulosas utilidades que de los pueblos salen para los accionistas, quedarían en casa para nutrir una parte considerable del presupuesto municipal de cada pueblo, con evidente alivio del vecindario contribuyente. ¿Qué se necesita para todo ello? Bien poco. La facultad legal no puede ser más expedita, ya que el trámite de expropiación que era inacabable, lo simplifica extraordinariamente el propio Estatuto y su reglamento. ¿Qué vale mucho esa empresa? Más valen y más ricos son los pueblos que durante 20 años han tenido que sufrirla. Los Ayuntamientos pueden a ese fin confeccionar presupuestos extraordinarios y acudir al crédito Municipal, que seguramente no fracasaría, y a este efecto, el art. 541, declara también muy expresivamente que «podrán acordar la emisión y puesta en circulación de empréstito, si su producto va íntegramente destinado a municipalizar servicios».

El problema, en su aspecto jurídico es bien claro y tampoco ofrecería gran dificultad para la técnica electricista y financiera. A pesar de ello y porque el industrialismo municipal requiere un grado de capacitación que hoy tal vez no se alcance, nuestro propósito se reduce a poner de realce la posibilidad, para que los pueblos, y sobre todo la compañía; mediten sobre ello, y vea esta última como tienen aquellos un arma flameante y temible en sus manos, en las que con una rectificación total de conducta podría conseguir su enmohecimiento.

Por último y para que esa posibilidad esté siempre viva y el arma no mellada ni rota, no estará de más recordar, ya que están para expirar los actuales contratos de concesión, un interesantísimo precepto del Estatuto, cuya órbita de acción sale del marco de la ley orgánica para penetrar en la esfera de la administración pública general. Dice así: «En todos los contratos y concesiones que sobre servicios públicos municipalizables otorguen, después de la publicación de esta ley, el Estado, la región, la provincia o el municipio, será obligatorio consignar la cláusula de rescindibilidad en cualquier tiempo, sin otra indemnización que la del valor que tenga el servicio en el momento en que se tome el acuerdo de municipalización.» (Art. 173-7.º)

Rafael Pérez Ecija,

Secretario electo del Ayuntamiento, Rute y Julio de 1925.

Hijos de Miguel Gómez

Marqués del Eoij, 5

El más acreditado restaurant de Córdoba, acreditado por su antigüedad, su esmero y su fama.

Comité de Higiene de la Sociedad de las Naciones

El día 30 del presente mes de agosto llegará a nuestra capital el Comité de Higiene de la Sociedad de las Naciones, integrado por los señores siguientes:

Doctor Rajchman, director de la Sección de Higiene de la S. de las N.

Doctor Lutrario, ex-director general de Sanidad de Italia, presidente de la comisión internacional del paludismo.

Profesor Nocht, director del Instituto de Medicina tropical de Hamburgo.

Doctor Col James, ministerio de Sanidad inglés.

Profesor Swellengrebel, catedrático de la Universidad de Amsterdam.

Doctor Anigstein, profesor del Instituto de Higiene Nacional de Varsovia.

Profesor Ciuca, de Rumania.

Doctor Raynaud, director general de Sanidad de Argelia.

Doctor Ottolombi, catedrático de Higiene de la Universidad de Bolonia.

Doctor Lothian, secretario de la Comisión de Ginebra.

Doctor Pittaluga, catedrático de la Universidad de Madrid, jefe de Sección del Instituto de Higiene de Alfonso XIII.

Doctor Orensanz, jefe del Cuerpo de Sanidad Exterior, secretario de la Sección española.

Doctor de Buen, jefe de la Sección de parasitología del Instituto Nacional de Higiene de Alfonso XIII.

Dicho Comité hará un viaje al Pantano, y el día 31, irá a Aguilar, dirigiéndose a las lagunas de Zoña, Rincón, etc.

En Córdoba, visitará el Museo de Pinturas, la Mezquita, Instituto provincial de Higiene y cuanto de bello y notable encierra nuestra capital.

El personal sanitario obsequiará al Comité con un banquete, como asimismo las autoridades locales.

poner lo que cada uno de nosotros consume o usa en el curso de un año, una semana o un día.

Tómese, por ejemplo, la sal. Todos acudimos al salero por lo menos tres veces al día, pero la cantidad que tomamos cada vez es tan insignificante que jamás pensamos en ella.

Os sorprenderá, pues, saber que la cantidad que cada uno de nosotros consume al año no baja menos de 150 kilogramos.

La mitad de esta cifra se emplea en la fabricación, pero la otra mitad se usa casi toda en la preparación de los alimentos.

Otro ejemplo, el agua. Podéis beber algo así como unos dos litros en forma de café, té, leche, cerveza, etc., al día y otros dos pueden ser empleados en la cocción de los alimentos.

El lavado, a menos que os bañéis, no requiere más de ocho litros, y para el baño sobran con 40.

Pero os extrañará leer que el consumo diario de agua por cabeza llega a 52 litros.

NOTAS LOCALES

En San Agustín

Mañana comenzará el solemne Triduo que los Padres Dominicos y V. O. T. dedican a su excelso Patriarca Santo Domingo de Guzmán, durante los días 2, 3 y 4 de Agosto.

Todos los días, a las ocho, misa cantada en el altar del Santo. Por la tarde, a las siete, exposición de S. D. M., estación, rosario y letanía cantados, ejercicio, sermón, reserva y gozos al Santo. Predicarán los sermones los Padres de la Comunidad.

El día 4, fiesta principal; a las ocho, misa de Comunión general, y a las diez y media, misa solemne a toda orquesta, en la que oficiarán los Reverendos Padres Capuchinos y predicará el reverendo Padre F. Ramón de Ginés, de la misma Comunidad.

Mañana, primer domingo de mes, la Cofradía del Santísimo Rosario celebrará sus cultos de costumbre; por la mañana, a las ocho, y por la tarde, a las siete.

Un bautizo

En la parroquia de San Nicolás recibió anoche las regeneradoras aguas del bautismo la niña dada a luz recientemente por la señora doña Concepción Rodríguez, distinguida esposa de nuestro querido amigo don José Barrera.

La niña, a la que fué impuesto el nombre de Carmen, fué apadrinada por doña Josefa Carrión y don Angel Barrera, hermanos de los venturosos padres, a los que reiteramos nuestra cordial enhorabuena por el fausto suceso familiar.

De viaje

Después de pasar entre nosotros una larga temporada ha salido para Sax (Alicante) la bella y simpática señorita Pepita Aranda Cañasveras, acompañada de sus tíos don José Recio y doña Esperanza Cañasveras.

CAPARRÓS

Cafés, Caramelos
Azúcares estuchados
Artes gráficas

Júpiter estuvo hace unos días, casi al alcance de la mano

Hace pocos días pasó Júpiter por el punto de su órbita más próximo a la Tierra.

Nos separaba el aludido día nada más que una distancia de 584 millones de kilómetros. La máxima en la oposición es de 961 millones. Su velocidad de rotación alrededor del Sol es de 13 kilómetros por segundo. Su año completo dura lo que once de los nuestros.

Mucha gente acudió a los observatorios, y el personal de éste puso a disposición de los curiosos algunas equatoriales.

La forma de Júpiter es la esférica común a las estrellas, pero levemente achatada por los polos. En el Ecuador aparecían dos grandes franjas subdivididas en otras dos y determinadas claramente por líneas luminosas.

En la parte inferior de la franja meridional se apreciaba una gran mancha rojiza, cuya naturaleza se ignora.

Esas franjas son masas de nubes iguales a las terrestres, y que se aglomeran en la región ecuatorial jupiteriana, a causa de la mayor temperatura y de la más grandes evaporación.

Como se sabe, la atmósfera de Júpiter es más densa que la de la Tierra. Su diámetro es once veces mayor que el de nuestro planeta. Los cuerpos pesan en Júpiter doble que en la Tierra.

El volumen de Júpiter es 1.290 veces superior al globo terráqueo.

El día jupiteriano tiene diez horas terrestres, y los años cuatro mil trescientos treinta y tres días.

Las corrientes de aire que dominan en su ecuador son muy parecidas a nuestros vientos alisios.

Hoy ya está Júpiter bastante más lejos de nosotros de lo que estuvo aquel día, puesto que recorre la pequeñez de 1.123.200 kilómetros por día terrestre.

JUAN MIRÓ

Avenida de Canalejas, número 20

Única casa en Córdoba que vende los acreditados Aceites y Grasas lubricantes de la Standard Oil Company de New York.

Pennsylvania-Oil

U. S. A.

LUBRICANTES

Depósito de España: Braulio Laportilla, 4.—Córdoba.

Beba usted

Añís BOMBITA

EL MEJOR

Juan de Dios Jiménez

Rule

El diario consumo

Por término medio usamos ocho cerillas diarias

A juzgar por las dificultades que algunos fumadores tienen para conservar encendidas sus pipas no parece una cifra exagerada el cálculo de ocho cerillas diarias.

Pero cuando se admite que por término medio cada persona consume ocho cerillas al día, la cosa sube de punto para cada fumador. Fíjese el lector.

Admitiendo que el término medio de las usadas por los niños y las mujeres es de dos al día, se deduce claramente que un hombre usa algo así como veinte cerillas diarias, o sea tres cajas por semana.

Se lee a lo mejor en estadísticas más o menos fantásticas que en España se consumen tantos miles de toneladas de sal; se emplean en la construcción tantos millones de ladrillos; tantos kilos de pan, etc.

Pero dichas cifras son tan gigantescas que la gente, aún en el caso de leerlas, no para mientes en ellas.

El solo medio por el que podremos llegar a una clara inteligencia de la inmensidad de consumo que hacemos de estas cosas corrientes es hacer unas cuantas sumas y ex-

Información telefónica

Consejo del Directorio.-La suspensión de "El Liberal," quedará reducida a dos días por acuerdo del Directorio.-Calvo Sotelo estudia un proyecto de reforma de la Ley electoral, que será aprobado por el Directorio después de minucioso exámen.-La séptima corrida de Feria de Valencia.-Grave cogida de Manolo Martínez.-Otras noticias.

De Madrid

Madrid 1, de la 1 a las 4 m.

Consejo del Directorio.-La suspensión de "El Liberal" se reduce a dos días

A las nueve menos cuarto de la noche terminó la reunión celebrada por los vocales del Directorio en la Presidencia.

A la salida, facilitó el general Vallespina la acostumbrada referencia.

Dijo que no había asistido al Consejo ningún subsecretario, seguramente porque no tenían asuntos que someter a la consideración del Consejo.

Agregó que el marqués de Magaz dio cuenta de su viaje y estancia en Santander.

Los vocales dieron cuenta de varios asuntos, entre ellos de una ponencia sobre los tranvías de Reus.

Respecto a la suspensión del periódico "El Liberal" dijo que el presidente había aprobado la propuesta de los vocales de que dicha suspensión quedara reducida solamente a dos días.

Un proyecto de nueva ley electoral

El director general de Administración local, señor Calvo Sotelo, tiene en estudio unas bases para una ley electoral, que será aprobada por el Directorio en el próximo mes de octubre.

El Banco de Crédito Agrícola

Para el mejor funcionamiento del Banco de Crédito Agrícola, quedarán distribuidas en tres acciones las negociaciones que se propone realizar dicha entidad de crédito.

La primera de ellas se refiere a las operaciones del Banco, a cargo del señor Vercano, director de la revista "Agrícola y Pecuaria".

Otra sección será técnica a cargo de ingenieros agrónomos, y la tercera de asesoría jurídica, en la que actuarán abogados del Estado.

Formidable incendio

Se reciben noticias de que en el pueblo de Torrijos, provincia de Toledo, se ha desarrollado un violento incendio que pone en peligro a una manzana de casas.

Se realizan trabajos de extinción.

Una dimisión

Ha sido admitida la dimisión presentada por don Carlos Santamaría y García, ingeniero local de la delegación del Estado en el Consejo Superior ferroviario, siendo nombrado para sustituirlo don Pedro Sarrión, ingeniero de Reus.

Acerca del suicidio de un viajero del exprés

Ha sido enviado a Alcázar, para realizar determinadas diligencias relacionadas con el suicidio de un viajero del exprés, el intérprete de la Dirección general de Seguridad, mister Riñ, para traducir algunas cartas que se encontraron en poder del suicida escritas en varios idiomas.

Se espera, una vez conocido el texto de dichas cartas, conocer los motivos del suicidio.

Se sabe que el súbdito inglés suicida tenía su residencia en San Juan de Luz, de donde se tienen informes de que tenía perturbadas sus facultades mentales.

El juez de Alcázar sigue actuando en este asunto, no habiendo conseguido aún aclarar las circunstancias misteriosas que envuelven el suicidio.

Entierro de un exsenador

A las cinco y media de la tarde se ha verificado el entierro del exsenador don Pedro Martínez Pardo.

En la presidencia del duelo figuraba, entre otras personalidades y deudos del finado, el expresidente del Consejo señor Sánchez de Toca.

Figuraban en el nutrido duelo, don José Sánchez Guerra, el fiscal del Supremo y los señores Rodríguez, Urzaiz, Royo Villanova, marqués de Viver, Codorniu y otros.

Castedo conferencia con Magaz

Esta tarde estuvo en la Presidencia el vicepresidente del Consejo de la Economía Nacional señor Castedo, el cual dio cuenta de la visita de inspección que ha realizado por las Baleares en unión de otro vocal de dicho Consejo.

De Marruecos

Una emboscada

Melilla 31.—Las mejilas han hecho una emboscada para sorprender al enemigo en Sidi Messaud, habiendo puesto en dispersión núcleos de rebeldes, haciéndoles dos muertos.

La aviación

Melilla 31.—La aviación ha bombardeado las casas y fortificaciones que los rebeldes levantan en pabellones en la plaza de Sidi Dris, dispersando a los rifeños.

De provincias

LUGO

Un incendio

Lugo 31.—Se ha producido un incendio formidable en unos almacenes del señor Alvarez, situados en un edificio colindante a la Escuela Moderna.

Los bomberos han conseguido aislar el fuego, evitando de momento el peligro de que se propagase a dicho centro docente.

Los almacenes, a la hora de telefonar, han quedado destruidos totalmente.

El fuego amenaza con propagarse, realizándose trabajos inauditos para evitarlo.

No han ocurrido desgracias personales.

SAN SEBASTIAN

Llegan los ciclistas

San Sebastián 31.—Han comenzado a llegar a esta ciudad los ciclistas que han de tomar parte en el campeonato anunciado.

SANTANDER

El doctor Sainz en España

Santander 31.—Se encuentra en esta capital el presidente de la Cámara de diputados de Cuba doctor Sainz, que viene como delegado de Cuba para la Conferencia de las Naciones.

Dice que en nombre de Cuba pedirá la paz y el respeto universal a las letras de cambio, como también la más amplia inteligencia en las negociaciones mercantiles.

Habló a los periodistas de su amor a España.

Dice respecto a este particular que no conviene exagerar la nota con lirismos ni embajadas literarias, lo que hace falta es fomentar las relaciones comerciales.

Terminó diciendo que iba hoy a Madrid y después volvería a Santander para cumplimentar a los Reyes.

Toros en Valencia

Séptima de feria

Valencia 31.—Se lidián ocho toros de la ganadería de Pérez Tabernero, tres de ellos de don Alicia.

Actúan de matadores Chicuelo, Marcial Lalanda, Manolo Martínez y Litri.

PRIMERO.—Buen mozo y con defensas. Chicuelo veroniquea, sentando cátedra. El toro es bravo y toma cuatro varas por tres caídas, sin consecuencias.

Se aplaude a Chicuelo en un quite magistral.

Con la muleta hace Chicuelo una faena sin lucimiento. Pincha cuatro veces. La faena se hace pesada. Atiza media estocada caída.

Suena un aviso y las muestras de desagrado del público. Chicuelo descabella. (Pitos.)

SEGUNDO.—Como el anterior, de Graçiliano.

Marcial Lalanda lancea con aplausos de la concurrencia.

Se aplauden asimismo los quites, uno de Marcial y otro de Martínez.

Lalanda hace una faena inteligente con la muleta para media estocada caída. Silencio en las masas.

TERCERO.—También de Graciliano. Martínez veroniqua bien, parado y cedido.

Al hacer un quite afarolado lo alcanza el toro, derribándolo. Es conducido a la enfermería.

Toma el toro cuatro varas por dos caídas y un caballo para el arrastre.

Martínez sale de la enfermería a tiempo de coger los avios de matar. Hace una faena superior con la muleta, artístico y cerca.

Entra a matar en corto y por derecho y atiza una estocada corta, algo delanterilla, que mata. (Ovación, oreja y vuelta al ruedo.)

CUARTO.—De Alicio. Litri veroniqua superiormente.

El toro demuestra su mansedumbre. Entra a los piqueros a fuerza de acosarlo.

Recibe tres puyazos sin consecuencias ni molestias para los piqueros.

Litri realiza una faena superior entre los pitones que corea el público.

Pincha en hueso y el toro se descompone.

La faena se hace pesadilla.

Entra Litri de nuevo a matar y coge una estocada en la yema de efecto rápido. (Gran ovación, la oreja y vuelta al ruedo.)

QUINTO.—También de Alicio.

La cogida de Manolo Martínez

Según el parte facultativo, el diestro Manuel Martínez, sufre una lesión en la rótula izquierda, que no le impide continuar.

Chicuelo hace una faena artística con la muleta. Se destacan cuatro naturales estupendos. Entra a matar y deja una estocada entera, asomando la punta del estoque por el brazuelo. Parte del público se apercebe del defecto de la estocada y pita al matador. El resto del público aplaude.

Chicuelo entra de nuevo a matar y señala un pinchazo hondo. Descabella y escucha aplausos. Se le concede la oreja, que el diestro rechaza porque ha oído pitos.

SEXTO.—De Graciano. Es bravo. Recibe seis puyazos a cambio de dos caídas y un penco para el arrastre.

Lalanda hace quites primorosos.

Con la muleta ejecuta una faena superior. Da un pinchazo bueno en las agujas. Repite con una estocada arriba y descabella a la primera. (Ovación, oreja y vuelta al ruedo y salida al tercio para saludar.)

SEPTIMO.—De Alicio. Es pequeño y el público protesta.

La presidencia dispone su reintegro a los corrales.

SEPTIMO (bis).—De Flores. Demuestra bravura.

Martínez lo lancea con gran valentía.

Cogida de Martínez

El torillo que es terciado cumple bien con los de aupa, recibiendo cuatro caricias a cambio de tres costalazos y una defunción.

Martínez resulta cojido, recibiendo una cornada al parecer de importancia. Es retirado a la enfermería.

Tiene la herida en el muslo derecho.

Chicuelo coge los avios de matar en sustitución de Manolo Martínez.

Hace una faena valiente con la muleta, y atiza una estocada corta que basta. (Palmas.)

OCTAVO.—Es bravísimo. Litri lancea muy valiente.

Con la muleta está muy cerca. Pincha dos veces y acaba con una estocada atravesadilla. Descabella a pulso. (Palmas.)

Parte facultativo

De la enfermería facilitan un parte facultativo diciendo que el diestro Manuel Martínez sufre una herida por asta de toro en la parte posterior y superior del muslo izquierdo, que interesa el paquete vasculo nervioso, rozando la femoral. La lesión es grave.

Ampliación de la noticia de la cogida

Manolo Martínez fué cogido por el séptimo toro al dar unos lances valientes, estrechándose mucho. La cogida fué aparatosa, dando impresión de cosa grave.

Se vió desde luego que el toro lo había encornado por el muslo derecho zarandeándolo en el cuerno.

Chicuelo remató el toro. La faena no fué más que inteligente y al dar la estocada para deshacerse del morucho, alargó el brazo y entró con habilidad.



Sea usted optimista

y en vez de lamentarse de su debilidad, agotamiento y vejez prematura, reconstituya su naturaleza achacosa, pues por grave que sea la anemia que padece, puede usted recuperar la vitalidad y gozar de nuevas energías, tomando el poderoso Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Más de 30 años de éxito creciente. Único aprobado por la Real Academia de Medicina.

AVISO Rechace todo frasco que no lleve en la etiqueta exterior HIPOFOSFITOS SALUD en rojo.



DOCTOR CABALLERO DENTISTA

Concepción, 16, principal (frente a la parroquia de San Nicolás).

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 1.º de Agosto.

En veinticuatro horas

Temperat.ª m.ª al sol y al aire libre	46.80
" " " a la sombra	40.20
" " " mínima	21.40
" " " media	30.80

Oscilación	18.80
Agua de lluvia en milímetros	0.00
Agua evaporada en milímetros	13.60

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0º	753.40
Temperatura a la sombra	25.80
" " " de termómetro hm.ª	17.20
Tensión del vapor	9.40
Humedad relativa	38.00
Estado del cielo	despej.º
Dirección del viento	N. E.
Fuerza	ventolina
Recorrido en 24 horas	262.00

OBRAS COMPLETSA

DE

PÉREZ ZÚÑIGA

VOLUMENES DE QUE CONSTAN

	Pesetas
Humorismo rimado	5.00
Viajes morrocotudos (dos tomos)	8.00
Coplas de sacristía	5.00
Amantes célebres	4.00
Fermatas y banderillas	5.00
Aventuras estupendas	5.00
Cosquillas. (primer tomo)	4.00
Novelas ínfimas	4.00
Desahogos particulares	4.00
El chapiro verde. (Novela)	4.50
Ganitas de broma	4.00
Cosquillas. (Segundo tomo)	4.00
La familia de Noé. (Primer tomo)	4.00
Cuatro cuentos y un cabo	4.00
El disloque!	4.00
La familia de Noé. (2.º tomo)	4.00
Pizcas y miasas	4.00
Sindicato de artículos	4.00
Cosquillas. (Tercer tomo)	4.00
Historia cómica de España (con otros autores). (Dos tomos)	6.00
Comentarios de atrás	4.00
Música ratonera	4.00
Cocina cómica	4.00
Piruetas	4.00
Cuentos embolados	4.00
Desafinaciones	4.00
Alma guasona	4.00
Sin cabeza y sin pies	4.00
El arte de hacer curas	5.00
Obras teatrales. (Dos tomos)	6.00

De venta en todas las librerías.

DODGE

Ventas al contado y a plazos

MANUEL G. PLAZA

Gran Capitán, 27 y 29

CÓRDOBA

Informaciones de la noche

Lotería Nacional

(POR TELÉGRAFO)

En el sorteo celebrado hoy en Madrid, han resultado premiados los siguientes números:

Con 100.000 pesetas: **30.626**, Madrid, Almería, Barcelona, Pamplona, Melilla y Madrid.

Con 60.000 pesetas: **26.166**, Madrid, Barcelona, Málaga, Madrid y Zaragoza.

Con 20.000 pesetas: **22.063**, Comillas, Madrid, Barcelona, La Línea y Madrid.

Con 1.500 pesetas: 1.770, La Bañeza, Santiago, Guernica, Luna, Sevilla, Oviedo y Bilbao; 14.940, Madrid, San Feliú, San Fernando, Huelva, Madrid y Sevilla; 1.208, Puoblanuevo del Terrible, La Roda, Almería, Villena, Salamanca y Zaragoza; 32.515, Madrid; 4.155, Sevilla, Santa Cruz de Tenerife, Barcelona, Huelva, Salamanca y Bilbao; 8.338, Madrid, Barcelona, La Línea, Barcelona, Sevilla y Valencia; 2.338, Murcia, Cádiz, Sevilla, Barcelona, Murcia y Zaragoza; 16.754, Valladolid, Barcelona, Huelva, Madrid y Murcia; 10.195, Madrid, Alicante, Sevilla, Jaén y Granada; 24.550, Madrid, Oviedo y Murcia; 801, Coín, Santafé, Palma de Mallorca, Santander, Sevilla y Guernica; 21.139, Pamplona, Linares, Medina Sidonia, Trujillo y Madrid; 28.009, Cartagena; 32.766, Valencia; 30.645, Valencia.

Premiados con 300 pesetas

Unidad, decena y centena

010	016	036	058	073	110	120	135
146	156	158	211	222	263	272	286
302	336	337	345	371	410	419	424
425	483	533	538	596	597	655	661
674	716	736	765	775	792	799	814
817	867	921	923	943			

Mil

051	085	101	140	227	249	252	272
274	276	281	294	306	315	338	364
385	390	424	430	479	488	495	604
616	635	639	695	704	726	766	800
801	863	906	926	931	976	978	987

Dos mil

054	074	127	129	136	189	244	261
340	365	366	373	381	431	465	483
484	486	598	603	605	631	649	697
712	720	735	767	802	819	851	883
895	918	947	954	990			

Tres mil

041	056	060	082	103	116	126	191
228	232	246	296	329	336	339	437
439	500	511	517	547	579	587	626
646	648	671	711	721	810	813	827
880	886	914	921	931			

Cuatro mil

004	041	079	209	232	265	281	285
310	329	356	375	381	387	417	478
511	512	517	587	626	645	648	652
671	674	697	712	728	789	856	865
868	880	886	898	909	939	995	

Cinco mil

012	013	051	075	079	145	148	169
170	240	280	287	305	356	357	389
438	463	470	478	502	504	525	544
573	588	601	608	622	626	632	658
659	684	716	746	750	784	796	848
870	874	938	941	953	965		

Seis mil

016	019	028	056	119	133	153	155
157	177	233	299	302	331	345	349
367	390	395	403	411	460	467	591
598	600	601	602	627	666	681	698
710	723	775	817	818	822	828	834
861	910	911	925	959			

Siete mil

042	058	067	114	126	143	202	231
232	238	248	259	266	294	298	329
332	338	344	349	428	434	452	489
500	503	590	591	754	782	814	872
889	914	946					

Ocho mil

009	049	067	104	108	115	140	216
278	280	365	416	419	428	490	497
536	557	629	657	665	683	714	750
813	834	874	876	889	896	898	907

Nueve mil

003	029	077	114	134	140	170	176
184	194	202	228	240	243	265	274
303	322	333	361	369	377	398	418
452	466	480	505	545	599	600	612
621	757	806	842	876	878	900	933

Diez mil

003	072	088	113	127	130	160	166
170	208	215	242	247	280	316	334
354	400	428	438	468	504	597	619
623	660	662	687	721	769	786	800
815	821	864	881	931	951		

Once mil

003	045	068	072	098	118	125	191
215	286	332	353	366	394	399	461
463	489	512	575	591	628	630	661
666	742	745	752	769	772	778	789
812	816	833	867	899	946	954	

Doce mil

004	020	023	034	044	047	151	207
209	312	337	376	395	420	487	507
531	558	590	703	712	762	783	787
826	864	977	982				

Trece mil

019	030	048	085	101	105	120	124
155	161	167	253	261	264	296	304
305	306	318	336	346	354	381	387
423	436	469	484	494	495	503	543
550	604	678	727	739	798	807	812
824	846	848	897	920	985		

Catorce mil

009	037	073	083	099	108	143	164
172	207	239	280	281	287	356	378
419	426	431	504	510	515	661	707
745	759	768	777	782	805	831	851
864	885	894	902	905	918	924	926
931	936	943	960	962	974		

Quince mil

018	063	116	189	211	242	258	356
402	418	427	472	516	569	589	608
609	671	690	718	741	754	774	786
787	815	822	883	887	956	963	

Dieciseis mil

025	065	080	149	209	256	293	318
331	339	359	379	413	445	448	471
491	544	550	593	595	713	733	786
799	818	836	838	839	855	864	896
918	954	980	981	994			

Diecisiete mil

032	040	044	049	063	087	168	175
189	196	205	217	253	282	348	360
367	373	379	384	394	399	419	508
543	561	683	698	702	711	712	723
745	763	788	826	828	886	895	955
972							

Dieciocho mil

014	024	032	059	090	097	098	112
133	147	159	186	228	244	282	296
312	324	335	337	402	438	439	444
449	478	497	498	528	531	568	581
592	608	654	665	679	681	690	691
698	706	793	847	882	906	910	914
930	935	958					

Diecinueve mil

031	051	056	085	110	117	134	170
211	213	232	235	240	355	259	293
308	320	350	352	366	378	383	389
391	418	419	476	498	523	610	633
650	702	749	767	793	843	870	903
904	926	961					

Veinte mil

012	086	125	140	144	146	220	260
266	295	324	332	473	517	519	531
555	613	630	670	678	687	712	742
768	861	872	878	892	941	947	987

Veintiún mil

013	034	036	042	043	057	062	068
076	079	081	141	152	154	315	334
393	402	409	445	453	463	465	466
481	527	562	594	635	665	680	692
701	709	721	725	726	756	776	817
830	831	832	850	867	935	940	974

Veintidos mil

020	023	072	102	119	121	139	151
156	189	196	243	245	249	278	301
331	347	350	353	355	366	418	422
429	443	509	543	545	550	608	611
655	684	697	708	710	728	752	813
889	936	945	946	950	981		

Veintitrés mil

003	041	060	065	118	123	149	169
174	190	222	241	312	320	382	398
419	490	519	526	553	585	613	615
635	672	687	692	694	697	748	763
863	922	986					

Veinticuatro mil

044	045	048	080	085	089	109	111
118	135	144	166	206	225	244	319
322	336	341	364	434	510	532	597
614	630	685	690	762	791	796	820
823	860	866	907	913	955	960	977

Veinticinco mil

093	118	187	232	402	433	443	447
450	518	562	577	585	602	649	671
690	834	839	856	865	866	897	914
965	977	983	987	992			

Veintiseis mil

005	006	050	074	084	103	145	285
244	262	266	272	275	280	282	296
303	341	360	361	380	404	422	466
547	553	665	684	647	658	667	671
677	697	702	715	731	737	750	771
810	864	892	962	966	980	988	991
998							

EL METRO no te harán nada, ni te darán muestras ni generos a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios baratos

Los libros de Córdoba

"Palabras de Séneca", por don José Priego

No podemos decir, so pena de faltar a la verdad, que en Córdoba se haya dejado alguna vez de recordar a Séneca con la consagración que merece; pero sí es lo cierto que en nuestros tiempos se le recuerda más, está más vivo en la memoria popular.

Ello coincide con la renovación de estudios senequistas a que hoy se consagran los filósofos. En Alemania y Francia se han compuesto en estos años numerosas obras sobre el filósofo de Córdoba, y su reflejo llega a nosotros.

Además del renacimiento senequista exótico, está el nacional, que inició Ganivet en su «Ideario». Y, viniendo más a lo nuestro, hay que recordar a don Luis Valenzuela, que siempre propugnó por colocar en las Tendillas la estatua del gran estóico.

Siguiendo la huella de Valenzuela hay un grupo de cordobeses que constantemente consagran en el culto senequista. En Alemania, en algún otro país metodizado, ese grupo se llamaría «los amigos de Séneca» o cosa análoga. Aquí, sin designaciones ni labor comunal, todos laboran en el senequismo fructuosamente.

Inurria, el escultor de Córdoba, cuyas obras se están ahora aventando en Córdoba, soñó siempre con la estatua a Séneca. Su proyecto de Séneca sedente, proyecto que ha vestido estos días pasados la triste veste del peregrino errante (del Museo a la Escuela Normal de Maestras, de la Escuela Normal a la Academia, de la Academia a la escalera del Ayuntamiento), tuvo siempre el destino de monumento público.

Luego está Jaén con sus obras históricas. La labor de prensa, en cuya constancia senequista descuellan Nielfa en el «Diario de Córdoba» y Arévalo en «Diario Liberal». Y, como concreción material de todo ello, la «Biblioteca Séneca», que un día gestaron tres ciudadanos—don José Priego, don José Rey y don Rafael Castellón,—que tardó dos años en salir a luz, y que hoy es orgullo de Córdoba, en su modesta medida y objeto de toda clase de mimos edilicios, a que es merecedora por el número de lectores que la favorecen.

A este renacimiento senequista han contribuido la donación de su retrato auténtico del Museo de Berlín; la donación del formidable grupo escultórico de Barrón, que estaba en el Arqueológico Nacional, y el proyecto del alcalde de colocar, al fin, en las Tendillas el monumento a Séneca.

Séneca vive entre nosotros, podríamos decir ahora. Un esfuerzo más—la estatua, el monumento—y la Córdoba de nuestros días habrá hecho por Séneca lo que estaba en su deber estricto. Porque ya, también, el recuerdo espiritual de Séneca convive con nosotros, al publicar el Ayuntamiento el libro compuesto por don José Priego López, titulado «Palabras de Séneca».

Porque no hay que poner timidez en el reconocimiento de que Séneca es más alabado que leído. Sus obras, casi todas sentenciosas, no resisten una larga lectura, ni son tampoco, ni mucho menos, literatura popular. Como el buen vino añejo, hay que saborearlas, meditarlas, paladearlas mucho.

Y siempre en cortas cantidades. Por eso, cuando sus sentencias se escriben o esculpen en sitios públicos, no deben ser borradas nunca. Fué una equivocación quitar de la Casa Ayuntamiento aquellos carteles con la humorada senequista que don Salvador Muñoz Pérez mandó colocar. Y nunca debieron tampoco haber sido borradas las sentencias senequistas que se inscribieron en el recinto de la Biblioteca «Séneca», a que antes aludimos. Porque esa es la mejor manera de que Séneca sea conocido. Recientemente ha sido publicada en Francia una obra titulada «La composición en las obras de Séneca», en la que se recogen todos estos temas.

Por ello era preciso el libro que vulgarizara a Séneca. Y este libro ha sido hecho por uno de los cordobeses que mejor lo habían de terminar. Don José Priego López es mesurado clasicista, estudioso, pedagogo, y figura además a la cabeza de aquellos «amigos de Séneca» que al principio decíamos. Coautor de la biblioteca «Séneca», ha terminado de saldar su deuda con el paisano ilustre, componiendo esta obrita sugestiva, hasta por su presentación.

Va dirigida al niño, pero deben leerla todos los cordobeses. Recoge compendiosamente los juicios literarios más sobresalientes de la obra senequista, da un breve resumen de la biografía del inmortal filósofo, y luego transcribe los párrafos más enjundiosos de sus más selectas obras. Lo termina con la profecía del descubrimiento de América. Lo ilustra con las obras artísticas de mayor progenio senequista: el busto auténtico de Berlín, la escultura de Inurria, el magnífico grupo de Barrón y el cuadro de Domínguez.

Bella obra es esta titulada «Palabras de Séneca». A su autor don José Priego, y a su editor el Ayuntamiento cordobés, no deben escatimárseles los plácemes, y nosotros se los dedicamos sin tasa, porque tremolando el pabellón senequista honramos y gloriamos a la patria del insigne estóico.

Hesperio.

REGISTRO CIVIL

Nacimiento

Derecha.—Antonia Gómez Arroyo.

Defunciones

Derecha.—José Urbano Pintado, de 70 años; Juan Manuel Costa Ancho, de 30 años y Juan Pingalleres Prast, de 69 años.

Izquierda.—Rafaela Jurado Ruiz, de 90 años, y María Herrero Lavrer, de 70 años.

MILITARES

Licencia por enfermo

Les han sido concedidos dos meses de licencia por enfermedad, al teniente de Artillería don Antonio Gollonet.

Con permiso

Ha marchado a San Sebastián, en uso de permiso, el alférez de Intendencia don Emilio Sánchez de León.

Con vacaciones

Se han presentado los alumnos de Artillería don Gonzalo González, don Rafael Sánchez León y don Federico Sánchez León, los cuales proceden de Segovia y se encuentran en ésta con vacaciones.

Con licencia

El alumno de Infantería don Jesús Gutiérrez, ha llegado de Palma de Mallorca a ésta, en uso de licencia.

Para resolver asuntos oficiales

Procedente de Montoro, se encuentra en esta plaza el teniente don Manuel Bernal Pérez, a fin de resolver asuntos oficiales relacionados con la reserva de Montoro.

Presentados

De paso para Sevilla, se ha presentado en este Gobierno militar, el alférez del regimiento de Lusitania, don Antonio Gutiérrez.

—También ha hecho su presentación en este Gobierno militar, el capitán de Ingenieros don Gutrán Azofre Herreras.

"Boletín Oficial"

Gobierno civil.—Hace público que por la Dirección general de administración ha sido estimado el recurso entablado por el alcalde de Castro del Río contra el R. D. del ministerio de la Gobernación de fecha 16 de Febrero último.

Sección de Pósitos.—Declarar incursos en el apremio de primer grado a los individuos que se citan, deudores del Pósito de Obejo.

CASANOVA

Retratos de arte · Ampliaciones · Fotopinturas
Gutiérrez de los Ríos, 55, cerca del Realjo

R. I. † P. A.

EL SEÑOR

D. RAFAEL PÉREZ DE LUQUE

Ha fallecido después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S.

Sus desconsolados hijos don Amador y don Rafael Pérez Aguilár, hija política doña Micaela de Mingo, sus hermanos don Amador, doña Dolores, doña Purificación, doña Encarnación y doña Isabel, hermano político don Rafael Ciria Cabello, sobrinos, primos y demás parientes del finado, suplican a sus amistades y personas piadosas encomienden su alma a Dios Nuestro Señor.

PÁGINA PEDAGÓGICA

Colaboración selecta

La Escuela-Laboratorio

Por Antonio G. Molero,
del Magisterio Nacional

Quisiéramos poner en las palabras nuestras, al hablar de estas cuestiones, todo el amor y el fuego que sentimos, para ver de estimular en las gentes el interés por el niño y por la Escuela. Uno y otra constituyen los objetivos capitales que las naciones florecientes persiguen sin cesar en el camino de su mejora y progreso.

No sucede esto, por malaventura, en nuestra patria: aquí, cuando no con desdén, se mira con indiferencia cuánto tiene relación con el niño y con la Escuela.

A nuestra sociedad no le inspiren serios cuidados estos asuntos. Y en ellos radica, no obstante, el problema cumbre de nuestro pueblo. Por creerlo así, ponemos nosotros en esta materia ardor taniano.

Resolver en España el problema de la Enseñanza sería redimir a nuestro pueblo. Sino que esta empresa, por su extensión y por su naturaleza, no lo es solo de gobernantes; ha de ser, para llevarla a feliz término, obra de la cooperación de todos.

Más, ¿cómo dar cumplida solución a tan arduo, complejo y multiforme problema? Esta pregunta no sabríamos contestarla cabalmente. Desde luego, nos atrevemos a afirmar que el hecho de crear escuelas— aun cuando lo fuese en la extensión necesaria—no es llegar a la solución debida. Y no es que neguemos la importancia de este factor que, muy por el contrario, reconocemos. Es que, pensando en esto, hemos llegado a creer que más trascendente aún que la institución de nuevas escuelas sería la reforma de las existentes. Reforma radicalísima y valiente que habría de abarcar todos los órdenes de la actividad del niño.

Ni las escuelas rurales españolas, ni la generalidad de las urbanas, responden hoy al amplio concepto científico de la Educación. En casi todas ellas la labor se desenvuelve en pésimas condiciones (por causas no imputables a organismos ni personas determinadas, ya que sus orígenes datan de generaciones pasadas, sin que la actual se determine a ponerles coto) y con arreglo al padrón trazado enhoramala por la escuela rutinaria, enervadora y agobiante.

En todas estas escuelas son torturados los niños con necias metodologías abstrusas y sufren los profesores el tormento de la ignorancia. Niños y maestros viven reunidos en el breve espacio de unos metros cuadrados y forman, a pesar de esto, dos mundos enteramente distintos, diametralmente opuestos, completamente antagónicos. Los separa la incomprensión.

El maestro no se decide fácilmente a perder su empaque de hombre docto ante los niños; a dar a sus peroratas pesadas y enfáticas aires de charla viva, ligera, graciosa y amena; a ser el confidente sencillo y correcto de sus alumnos; a mitigarles sus trabajos con breves explicaciones cordiales; a «añajar», en una palabra, su espíritu pa-

ra que penetre sin dificultad en la misteriosa psicología infantil y en ella revuelva, esculpe, investigue y estudie... Pretender, por otra parte, que los niños comprendan y se compenetren con la espiritualidad de tal maestro, es querer dictar reglas a la Naturaleza...

Y la Escuela nueva, la que nosotros aniamos y hacia la que enfocamos nuestro esfuerzo, no es más que eso: compenetración de niños y maestro. Compenetración, que en este caso vale tanto como estudio. Estudio sereno y meticoloso de las facetas múltiples de la vida del niño. Análisis del niño. Conocimiento del niño y de cuanto tiene relación con su vida corporal o psíquica... Y después aire, luz, sol, campo, libertad, salud, vida, alegría, risas para los niños! ¡Discreción, mesura, gracia, cordialidad, ingenio para el maestro! ¡Y fuego de sabiduría en su frente, y fuego de amor en su corazón, perennemente ardiendo!

Nadie se vea aludido en estas líneas; no es propósito nuestro herir susceptibilidades; hablamos en términos generales y estamos prontos a reconocer las excepciones. Sucede que hablando de esto nos exaltamos, acaso, un poquitín...

Y es que es nuestro mayor deseo que frente a los muros angostos y sombríos de la escuela empírica, infecunda y detestable, se alcen los sillares, reverberantes de luz, de la Escuela-laboratorio, bella y gentil como un ensueño de liberación...

Villanueva de Córdoba-Julio de 1925.

Triunfo del señor Suárez Larriva

El Magisterio público de Córdoba está de enhorabuena. Un profesor benemérito, competente y laborioso, un maestro por vocación, ha triunfado en la lid científica abierta en Madrid para ganar por oposición restringida los puestos del primer escalafón.

Don Rafael Suárez Larriva, cordobés, director de la escuela universitaria de la calle Pedro Muñoz, ha obtenido tras de brillantes ejercicios en los que tomaron parte numerosísimos maestros de toda España, el número 7, de los 37 que han logrado triunfar.

Al arribar el señor Suárez, con puntuación lucidísima, fruto de sus éxitos en los varios y profundos ejercicios celebrados, a la categoría superior del Magisterio Nacional, da a Córdoba y a sus co-profesionales el prestigio que para su tierra alcanzan los patriotas que luchan y trabajan.

Las exposiciones escolares

En un día, sin asistencia pública, sin que nadie se interese por su mérito o demérito, se han celebrado estos días las exposiciones escolares de fin de curso.

Y como ni siquiera la Junta de Primera Enseñanza se ha ocupado de visitarlas, de

alentar a los maestros que las formaron en sus aulas, fácil es que en años sucesivos ninguno se moleste en abrirlas, en hacer un desembolso y un gasto de tiempo y de energía que pocos o nadie agradecen.

Realmente la exposición de fin de curso poca virtualidad tiene. Hace dos años vimos en una de ellas, un peñador bordado por la maestra misma cuando era ella niña; prenda de ropa blanca, que nos sabemos de memoria por haberla visto expuesta muchos años como cosa del curso, en la misma escuela.

Y es que la virtualidad de trabajo escolar está en el proceso, más que en la resultante de ese proceso.

Nosotros no queremos ver peñadores ni colchas bordadas. Preferimos ver cómo borndan las niñas los peñadores y las colchas.

El valor de toda tarea escolar está en ella misma. ¿Cómo se hizo aquello? Realizada la labor, ¿qué importan aquellas hojas, cuernos..., trabajos resultantes? El niño puede coleccionarlos ordenadamente, para revisarlos y compararlos...; puede, al terminar el curso, llevárselos a casa: bueno.

Un salón, dos, tres, repletos de trabajos escolares. Por ellos discurren los niños con sus familias, alguno que otro profesional, algunos curiosos..., el maestro.

Una sala limpia, cómoda, alegre, bonita. Treinta o cuarenta niños trabajando y el maestro con ellos. Ni ellos ni él piensan que alguien pueda ver aquello.

He ahí lo que vale más que todos los exámenes y que todas las Exposiciones.

Una recompensa a un maestro heroico

Desde Lucena y desde Córdoba se gestiona en Madrid en estos momentos la recompensa oficial a que tiene derecho todo el que desinteresadamente o con exposición de su vida ejecuta actos heroicos, de los que resulte un bien, o su posibilidad, en favor de sus semejantes.

Don Emilio Martínez León, dignísimo maestro de escuela, salvó de una muerte segura a un niño de dos años que cayó al caudaloso río Genil, en la aldea de Jauja, de este término, el día 29 del pasado mes de Mayo, ante los desgarradores ayes de dolor de aquellas pobres mujeres, obedeciendo a la nobleza de su alma y sentimientos de su corazón, no se detuvo a pensar que por no saber nadar podía perecer con el tierno infante, y se arrojó al fondo de la margen del río, donde éste luchaba ya, desesperadamente, entre las garras de la muerte, y lo salvó, devolviéndolo con vida a sus atribulados padres.

Los vecinos de la citada aldea, en número de unos ochenta, han suscrito una instancia, dirigida al Excmo. Ayuntamiento de Lucena, para que pida a los Poderes públicos la Cruz de Beneficencia en favor del señor Martínez León, maestro nacional de estas escuelas.

Sección religiosa

Santorial de hoy

Día 1.º de Agosto.—Sábado. Santos Pedro ad Víncula; los Siete Hermanos Macabose.

Santorial y cultos de mañana

Día 2 de Agosto.—Domingo. Nuestra Señora de los Angeles; Santos Esteban, Papa y mártir; Máximo y Pedro de Osma, Obispos; Rutilio y Santa Teodota, mártires.

Festividad del día.—En la Orden de San Francisco se celebra en este día la dedicación de su primera Iglesia bajo el título de Nuestra Señora de los Angeles en memoria de la célebre indulgencia que alcanzó de Cristo el Seráfico Padre fundador de aquella. Encontrándose San Francisco una noche en oración muy fervorosa, pidiendo por la salvación de los pecadores, se le apareció un ángel y le dijo que fuese a la iglesia, donde vió a Jesucristo sentado en un brillante solio y a su Madre colocada a su mano derecha, acompañados de muchos cortesanos del Cielo. Maravillado el Santo postróse en tierra adorando humildemente aquellas soberanas Majestades. Llamándole Cristo, le dijo: «Que le pidiera cuanto quisiese para la salvación de los pecadores». Cobró aliento el Santo con las palabras del Señor, y le suplicó que se dignase conceder una indulgencia plenaria y perdón de todos los pecados a cuantos confesados y contritos visitasen aquella iglesia, poniendo por intercesora a la Virgen Santísima. Cristo concedió a San Francisco lo que pedía, y le encargó que visitase a su Vicario en la tierra, el Papa Honorato III, y que de parte suya le pidiese la institución de dicha indulgencia; el cual precediendo algunas maravillas la confirmó en el año 1224. Esta indulgencia es conocida con el nombre de la Porciúncula, y se concede visitando, después de comulgar, desde las dos de la tarde del 1.º de agosto hasta la puesta del Sol del día 2, cualquier iglesia de la Orden de San Francisco.

Santo Evangelio.—De la Dominica novena después de Pentecostés. Capítulo XIX. versículos 41 a 47, según San Lucas.

«En aquel tiempo acercándose Jesús a Jerusalén, al ver la ciudad, lloró sobre ella diciendo: ¡Ah, si tú reconocieses siquiera en este tu día lo que puede atraerte la paz! Mas ahora está encubierto de tus ojos. Porque vendrán días contra tí en que tus enemigos te cercarán de trincheras, y te pondrán cerco, y te estrecharán por todas partes, y te derribarán en tierra, y a tus hijos que están dentro de tí, y no dejarán en tí piedra sobre piedra: por cuanto no conociste el tiempo de tu visitación. Y habiendo entrado en el templo, comenzó a echar a fuera a todos los que vendían y compraban en él diciéndoles: Escrito está: Mi casa, casa de oración es. Mas vosotros la habéis hecho cueva de ladrones. Y cada día enseñaba en el templo.»

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Continúa el turno en la parroquia de San Andrés presideado por los señores hermanos López Alvear, por su madre doña Angeles Alvarez.

Jubileo Permanente.—En la iglesia de las Esclavas (San Juan de los Caballeros) que de nuevo se abre al culto en este día.

Corte de Marfa.—Los antiguos asociados y personas devotas de la Virgen, visitarán en este día 2, domingo, a Nuestra Señora de Belén en San Miguel.

Cultos

En las iglesias Franciscanas, Santa Cruz, Santa Isabel de los Angeles, San Pedro, Alcántara, Capuchinos y Capuchinas, Jubileo de la Porciúncula hasta la puesta del Sol.

En San Agustín.—Solemne Triduo al Patriarca Santo Domingo de Guzmán.

Todos los días a las ocho, misa cantada en el altar del Santo. Por la tarde, a las siete, exposición de S. D. M., estación, rosario y letanía cantados, ejercicios, sermón, reserva y gozos al Santo. Predicarán los sermones los padres de la Comunidad.

Como primer domingo de mes celebrará sus cultos la Cofradía del Rosario, por la mañana a las ocho y por la tarde a las siete.

Iglesia de Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús.—Solemne apertura de la Iglesia restaurada.

Orden de los cultos:

A las diez y media de la mañana Misa cantada oficiando el muy ilustre señor don Miguel Blanco, maestrescuela de la Santísima Iglesia Catedral. Predicará el R. P. Eduardo Doclero, de la Compañía de Jesús, superior de esta Residencia.

Por la tarde se cantará un solemne Te Deum, terminándose con la Bendición solemne y Reserva del Santísimo Sacramento.

TRIBUNALES

Juicios para el lunes

Ante la Sección primera tendrá lugar la vista de la causa del juzgado de la Izquierda, por hurto, contra Victoriano Serrano Castro. Defensor señor Barrios Guzmán. Procurador señor Guerrero.

Otra de la Sección segunda del juzgado de Montoro, por lesiones, contra Roque Fuentes Ruiz. Defensor señor Velasco. Procurador señor Barbudo.

Sentencias

Por la Sección primera se ha dictado sentencia en la causa del juzgado de la Derecha, por hurto, contra Catalina Moreno Román, condenándola a dos meses y un día de arresto mayor.

Otra de la Sección segunda del juzgado de Posada, por hurto, contra María Belén Chacón Moreno y Trinidad Fernández Méndez, condenándolas a dos meses y un día de arresto mayor.

HACIENDA

Pagos para el lunes, 3

Por la tesorería de esta Delegación de Hacienda se harán efectivos los libramientos a favor de los señores siguientes:

Don José Pérez, don Antonio Ruiz, don Manuel Guerra, don E. Rodríguez, don Manuel Paeyo, don Vidal Macho, don Ramón Medina, don José Trenas, don Domingo Esparza, don Protasio García, don José Rodríguez, don Vicente Martínez, don Antonio Rodríguez y señor depositario pagador.

Clases pasivas

El lunes 3 le corresponden hacer efectivos sus libramientos los Montepíos civil y militar.

Lo que dicen las autoridades

Hablando con el gobernador civil

El gobernador civil, señor Cabello Lapiedra, al recibir esta mañana a los representantes de la Prensa local, les entregó dos notas, que incluimos en la sección correspondiente a Gobierno civil, referentes a donativos.

En la provincia, según nos dijo nuestra primera autoridad civil, la tranquilidad es completa.

Junta provincial de Abastos

La Junta provincial de Abastos ha autorizado la venta de huevos a los precios siguientes, que empezarán a regir desde mañana domingo:

De sierra, a 2'50 pesetas docena. De campaña, a 3 pesetas docena.

Stadium Electromecánica

Domingo 2 de Agosto de 1925

SEVILLA F. C.

Con sus mejores equipiers.

Electromecánica F. C.

A las seis de la tarde

Precios populares

Siendo mucha la demanda de localidades tanto de Córdoba como de muchos pueblos, se ruega a los Presidentes de todas las Sociedades de fútbol de esta capital, que hagan sus pedidos al Petit-Bazar, calle Concepción, donde se les entregará un cartel grande como recuerdo de tan interesante encuentro.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que más vende en Córdoba. ¿Por qué será?

BATERIA DE COCINA y artículos de casa de hierro esmaltado (porcelana) y aluminio

Venta al por mayor, por piezas y al peso

Precios de fábrica

Manuel de la Huerta

Condé del Robledo, 3.-Córdoba

GOBIERNO CIVIL**De automóviles**

Don Manuel Camacho, vecino de Tejar de la Frontera, comunica que ha vendido el automóvil de su propiedad matrícula y número CA.-813 a don Enrique Carmona.

—El vecino de Córdoba, don Manuel Simón Menéndez extiende la misma comunicación que el anterior a favor de don José Molina con el automóvil CO.-368.

—Solicitan autorización para conducir automóviles don Enrique García Sanz, vecino de Córdoba, y don Eduardo Rueda, vecino de Monturque.

Expediente presentado

El vecino de Córdoba, don Felipe Jiménez Jiménez, ha presentado un expediente solicitando autorización para establecer en el convento de los Padres de Gracia de esta capital, la industria de molturación de cereales empleando fuerza motriz.

Pasaportes

Los vecinos de esta capital don Ricardo Giménez y señora solicitan pasaporte para trasladarse a Francia e Italia.

Una línea eléctrica

Don Luis Drogoz y Daragón, en nombre y representación de la Sociedad Minera y Metalúrgica de Peñarroya, ha presentado en este gobierno civil un escrito, manifestando que, al objeto de suministrar la energía eléctrica necesaria a los motores que han de accionar los diversos aparatos de la mina «Arcadio número 2», situada en el término de Belmez, se propone construir una línea aérea eléctrica trifásica que, derivada de la que existe actualmente entre el «Pozo Antolin» y la mina «Cabeza de Vacas», vaya a la subestación de la primera citada mina.

Licencias de caza

Se han expedido licencias para cazar a los señores siguientes:

Don Rafael Pastor González, don Antonio Lucena Córdoba, don Rufino Lassaletta Vergara, don Carlos Lassaletta Martínez, don José Toledano Mateos, don Emilio Ruiz García, don José Soziago Pino y don Julio del Pozo Baena, vecinos de Córdoba.

Visitas

El gobernador civil, señor Cabello Lapiedra, recibió esta mañana en su despacho oficial las siguientes visitas:

Alcalde y secretario de Castro del Rio, don Francisco Aguado, director gerente de la Industrial Española; don Francisco Azorin, alcalde de Hinojosa y señores Porrás, de Pedro Abad.

Sobre donativos

Durante el mes de Julio, el gobernador no ha podido dar donativos ni socorros de fondos disponibles para estas atenciones en el Gobierno civil, por no haber ingresado en dicho centro oficial cantidad ninguna de la que pueda disponerse para tales atenciones.

De la fundación Fernández de Córdoba, se ha hecho el reparto de las 700 pesetas, correspondientes al segundo trimestre del año, entre las necesidades que determina la fundación, y que por la índole especial de los socorros, no puede hacerse público el detalle de las limosnas entregadas.

**Junta de Represión
contra la mendicidad
y Protección a
la Infancia**

Abonado a la Casa del Niño, 250 pesetas; remitido al Consejo superior de Pro-Infancia, 156'59.—Total, 406'59.

Se han facilitado 105 comidas a transeuntes y mendigos.

Instrucción pública**Una solicitud**

La pensionista del Magisterio doña Concepción Román León, solicita de la Superioridad la rehabilitación de su pensión de viudedad.

Envío de relaciones

Para solicitar en su día por los turnos de provisión de escuelas del Estatuto vigente, han enviado sus correspondientes relaciones los maestros siguientes: doña Josefa Roldán González, doña Josefa López Avisbal y don Manuel Luna Rivera.

**De interés para los
maestros**

Por Real orden de 21 del pasado («Gaceta» del 8) se dispone que los jefes de las Secciones administrativas de primera enseñanza remitan a la Superioridad antes del 8 del presente mes de agosto, relación nominal de los maestros y maestras de su respectiva provincia que pertenezcan a las categorías 1.ª y 4.ª del Escalafón general, consignando si están o no comprendidas en algunas de las incompatibilidades que señala la Real orden de 16 de junio próximo pasado («Gaceta» del 18) en la convocatoria a oposiciones libres del Magisterio, y al objeto de la mayor urgencia en el servicio, se publica el presente anuncio para que, sin pérdida de tiempo, los maestros de referencia, se dirijan a la Sección administrativa de primera enseñanza de esta capital, haciendo constar las circunstancias de referencia, como igualmente lo que en su caso determina la disposición 3.ª de la Real orden mencionada del 21 del pasado, interpretándose su silencio como excepción de incompatibilidad y aceptación por otra parte del cargo de juez, caso de ser designado.

De la provincia**Riña entre vecinos**

Miguel Ojeda Ordóñez y Pedro Moreno Torralbo, vecinos de Cañete de las Torres, no se llevan del todo bien.

Ayer, entablaron una violenta discusión, de la cual pasaron a los hechos. Miguel, con un garrote de padre y muy señor mío, le atizó un golpe a su contrincante, produciéndole una contusión en la mano izquierda.

La benemérita de Cañete detuvo al dueño de la «stilográfica», poniéndolo a disposición del juez municipal.

Caballerías extraviadas

Del cortijo denominado «Carditos», del término de Córdoba, han desaparecido dos caballerías, propiedad del vecino de Pedro Abad, Antonio Jurado Godoy.

—De las fincas «Melones» y «Madroñal», en el término de Montoro, cuatro semovientes, propiedad de los vecinos de aquella población Juan Moreno Sánchez y Catalina Cepas González, también han desaparecido.

Las beneméritas de los puestos correspondientes a aquellas demarcaciones, practican diligencias para averiguar el paradero de las caballerías y «ver de dar» con los cuatreros.

Varios detenidos

La guardia civil de Baena ha detenido a los vecinos de aquella ciudad Rafael Cruz Aceituno y Rafael Tienda Galisteo, autores del hurto de tres y media fanegas de cebada, de varias fincas de aquella demarcación.

Asimismo detuvo la benemérita al vecino de la referida población, Manuel Barba Tapia, que adquirió cebada sabiendo la mala procedencia de la misma.

Primera casa exportadora de café tostado

Saiz y Martínez

Almacenistas importadores.—Córdoba.

Instituto de Belleza e Higiene

Se ha instalado un elegante gabinete para peinar señoras, lavado de cabeza con secador eléctrico Volta, lociones de todas clases, corte de melenas, ondulación Marcel, mecinura, tintes, fricciones, etc., etc.

Ondulación natural indefrisable o permanente, método «Eugene», el más perfecto de los conocidos bigouli, a 4'50 pesetas. Pronto masaje el Rayo Ultravioleta.—Personal competente y experimentado.

Casa de Modas MARGARITA FERNANDEZ

Victoriano Rivera, 1 (antes Plata).—CÓRDOBA

ANCHOAS «ALBO»

Al limón con alcaparras y aceitunas a 0'85 pesetas lata por paquetes de 36 latas.
Por menos cantidad a 0'90.

Al limón, latas de 900 gramos a 6,00 pesetas lata

» » » » » 460 » » 3'50 » » » » »

Almacenes de Manuel Casanova

Información telefónica

Se reúne la comisión nombrada para la creación del Banco de Comercio exterior.-Magaz despacha con los subsecretarios y no tiene noticias.-El diestro Manuel Martínez continúa gravísimo.-Se cree que es un oficial inglés el individuo que se suicidó en el expreso de Andalucía.-La situación francesa se agrava en la región del Uazan.-Se intentaba asesinar al presidente de los Estados Unidos Colidge y a otras personalidades.-Petain llega a París.- El Embajador de Francia ha conferenciado con Magaz.

De Madrid

Madrid 1, de las 16 a las 19 t.

Se reúne la comisión nombrada para entender en la creación del Banco de Comercio Exterior

Bajo de presidencia del vicepresidente del Consejo de la Economía Nacional señor Castedo, se ha reunido esta mañana la Comisión nombrada por Real orden de la Presidencia, para establecer las bases de organización y funcionamiento del Banco de Comercio Exterior.

Asistieron a la reunión representaciones del Banco de España, del Consejo superior Bancario, de la Cámara de Comercio, de la Junta nacional de Ultramar y de los ministerios de Hacienda, Trabajo y Estado.

Se nombró una ponencia, presidida por el señor Castedo, e integrada por los señores Casso, Prat y el general Gómez Núñez en representación de aquellas entidades, que quedó encargada de todo lo relativo al funcionamiento del Banco.

También fué nombrada una comisión presidida por el señor Castedo e integrada por los señores Prat, marqués de Alcedo, Berni y el secretario del Comercio de Ultramar, que redactarán un cuestionario que más tarde será publicado en la «Gaceta» por el que se regirá el funcionamiento del Banco de Comercio Exterior.

El despacho del marqués de Magaz

A las diez y media de la mañana llegó a su despacho de la Presidencia el marqués de Magaz, el cual recibió la visita del embajador de Francia conde de Peretti de la Rocca, que ha regresado de Santander conversando ambos largo rato sobre asuntos de Marruecos.

Después el marqués de Magaz despachó con los subsecretarios de Estado, Gobernación y Marina y con el vicepresidente del Consejo de la Economía Nacional señor Castedo.

Visitas al presidente

El marqués de Magaz recibió esta mañana la visita del capitán general de Canarias señor Heredia, capitán general de Madrid señor Ardanaz y del presidente del Consejo de Estado doctor Cortezo.

La Sala de vacaciones del Supremo se reúne

A las diez y media de la mañana se reunió la Sala de vacaciones del Consejo Supremo de Guerra y Marina, bajo la presidencia del general Orozco.

El Consejo estudió el expediente de ascenso del coronel Despujol, hoy general de brigada, y del teniente don Luis García.

La próxima reunión de la Sala de vacaciones tendrá lugar el día 20 de agosto, a las once de la mañana.

Llega el presidente de la Cámara de Diputados de Cuba

Esta mañana, en el tren correo expreso de Santander, ha llegado a la corte el presidente de la Cámara de los Diputados de Cuba, señor Paidyn, que en viaje de recreo viaja por España.

El político cubano se propone estar en Madrid unos días, visitando los principales centros culturales, y después emprenderá una excursión por varias capitales del norte de España.

El señor Paidyn estuvo esta mañana en la logación de Cuba, y después fué a cumplimentar al marqués de Magaz, al que ofreció sus respetos.

El diestro valenciano Manolo Martínez, gravísimo

Los médicos que asisten al notable diestro valenciano Manolo Martínez le han levantado el apósito, encontrándolo en mejor estado, pero no obstante la gravedad del diestro persiste.

Manolo Martínez se encuentra algo mejor dentro de la extrema gravedad, teniendo esta mañana solo 38 grados de fiebre.

Los médicos que le asisten confían en salvarlo, caso de que no sobrevenga algún incidente imprevisto.

Se ha prohibido en absoluto que penetre en la habitación en donde se encuentra el diestro a ninguna persona a excepción de los practicantes de servicio.

De toda España y de la mayoría de los toreros se reciben telegramas cariñosos interesándose por el estado del diestro.

A Manolo Martínez le rodea su familia y los individuos de su cuadrilla.

Llegada de Petain a Marsella

Se han recibido noticias de haber llegado a Marsella y continuado su viaje con dirección a París, el mariscal francés Petain, con sus ayudantes.

A las ocho, que era la hora anunciada

para la salida del tren, se congregó numeroso público, que ovacionó al general, tributándole una cariñosa despedida.

El mariscal protestó ante los periodistas, de las declaraciones que le atribuyen los periódicos de Barcelona, afirmando que no ha pronunciado tales palabras.

Sánchez Mejías contratado para torear en Méjico

Esta mañana, antes de salir el diestro Sánchez Mejías con dirección a La Coruña; en cuya plaza toreará mañana, ha dejado firmado el contrato para torear en Méjico en la temporada próxima.

El contrato es espléndido y en él se compromete a torear seis corridas y un beneficio libre.

El empresario de la plaza de Sevilla presenta la dimisión de su cargo

Se ha recibido en la Secretaría de la Asociación de empresarios una carta acompañada de un extenso documento, en el que el empresario de la plaza sevillana, don José Salgueiro, presenta la dimisión con carácter irrevocable del cargo de delegado de la Asociación de empresarios en la región andaluza.

También pide que se convoque a junta general para tratar de la disolución de la Sociedad.

Se cree que es un oficial del ejército inglés el individuo que se suicidó en el expreso de Andalucía

Se van conociendo detalles de la muerte del súbdito inglés que hace pocos días se suicidó en un vagón de primera clase del expreso de Andalucía cuando pasaba por las inmediaciones de Alcázar de San Juan.

El Consulado inglés se ha ocupado activamente de estas pesquisas, y de ellas se desprende que hace pocos días estuvo en el hotel de Goff en San Juan de Luz, un oficial de ingenieros del ejército inglés, llamado Charles Geoffrait, que a los pocos días se ausentó, ignorándose su paradero.

Un agente de la Dirección general de Seguridad ha salido con dirección a Alcázar de San Juan para traducir la documentación encontrada en las ropas del suicida.

Acerca de las causas que motivaron el suicidio, nada se dice en concreto, aun cuando se afirma la hipótesis de que fué motivado por una fuerte excitación nerviosa, a causa tal vez del calor.

Si queréis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO. Casa Central, Marmol de Bañuelos, 2, Sucursales, San Agustín, 30 y Deanes, 29 y 31

La bandera de los torpederos

El cardenal Benloch bendecirá las banderas de los torpederos de la escuadra española, acto que tendrá lugar en breve.

De Marruecos

En Uazzan es grave la situación.--Las columnas volantes son insuficientes para contener al enemigo.--Nuestros soldados permanecen a la expectativa observando los movimientos de los rebeldes

Tetuán 1.—La situación en la región del Uazzan empeora cada día. El enemigo estrecha el cerco de la ciudad de modo formidable.

Desde las pendientes de los montes próximos los rebeldes al Este de Fez y al Norte de Uazzan se fortifican.

Los contingentes enemigos aumentan considerablemente temiéndose, de un momento a otro violentísimos ataques.

Los refuerzos franceses se concentran entre Huerca y Uazzan.

Continúa sitiada la posición de Ain Buhaza, a la que los aviadores han arrojado barras de hielo, provisiones, material y municiones.

Un importante núcleo de moros huidos de las cabilas amigas ha atacado la carretera, al sur de Taza, incendiando algunos poblados y raziando los adueros.

Confidencias aseguran que los jejes rebeldes tienen ordenado a sus fuerzas que no emprendan ataques sin estar completamente seguros del éxito.

Varias familias de trabajadores de la zona francesa intentaron huir hacia la posición de Arba Ulad, no consiguiéndolo y viéndose obligados a refugiarse en Alcazarquivir, en donde son solícitamente atendidas por las autoridades, que les han facilitado ropa y dinero.

Se notan grandes concentraciones enemigas en las cercanías de Rabat, habiéndose verificado grandes cortes en la carretera general que conduce al zoco principal.

Las columnas móviles son insuficientes para contener al enemigo, y una de ellas, la que manda el coronel de Frere, trabó violento combate con los rebeldes, ocasionándoles numerosas bajas.

Los Chorfas y otros aliados rebeldes se dedican a quemar los adueros amigos de Francia y tienen en constante tensión a las fuerzas, lo que obliga a las columnas españolas a que permanezcan en observación constante al otro lado del río Lucas para evitar una sorpresa.

Un legionario francés se fuga de Axdyr

Tetuán 1.—A la posición de Ben-Karich llegó esta mañana un legionario francés que estaba prisionero de los moros de Axdyr.

Confirió con las autoridades militares, a las que suministró preciosos datos acerca de la verdadera situación del enemigo y del material y armamento que posee.

Accidente de aviación

Melilla 1.—Esta mañana salió a efectuar un reconocimiento por los alrededores de Taurit un aparato pilotado por el capitán Vives, llevando como observador a un oficial.

Cuando se encontraba a escasa altura el aparato sufrió una avería, teniendo el piloto que aterrizar violentamente.

Los aviadores resultaron milagrosamente ilesos y el aparato quedó destrozado.

Una conferencia interesante

Melilla 1.—Esta mañana ha llegado a la posición de Kadur un oficial del ejército francés, el cual conferenció con el jefe de intervención militar de la cabila de Beni-buyai, tratando de la necesidad de que los pobladores de las cabilas amigas trasladen sus jaimas más hacia el Sur, para librarlas de posibles ataques de los rebeldes.

Varios heridos por accidente

Melilla 1.—Esta mañana se encontraban en la posición de Tafersit, efectuando prácticas de lanzamientos de granadas de mano varios soldados y clases, y a poco tuvieron la desgracia de que explotase una en lugar cercano, resultando heridos los sargentos de Regulares Pedro Laya y Silverio Costa, el cabo Primitivo Galán y dos soldados.

Todos fueron trasladados a la clínica de campamento, en donde se les prestó asistencia, ingresando después en el hospital de la plaza.

De provincias

BILBAO

El primado de las Américas

Bilbao 1.—Ha salido con dirección a Loyola el primado de las Américas, monseñor Salvador Nouquque, que se encontraba en ésta desde hace unos días visitando los principales monumentos.

SANTANDER

Los propagandistas de la exposición Ibero-Americana

Santander 1.—Precedentes de San Sebastián han llegado hoy el coronel Rodríguez Caso y el catedrático de Historia del Instituto de Sevilla don Antonio Jaén Morante, que componen la comisión de propaganda de la exposición de Sevilla.

Seguidamente se está organizando un acto solemnísimo, que presidirán las autoridades.

El Monarca ha invitado a la comisión a almorzar mañana en el palacio de la Magdalena.

El embajador de Francia

Santander 1.—Desde esta capital se trasladó ayer en automóvil a Solares, el embajador de Francia conde de Peretti de la Rocca con su distinguida esposa.

El embajador saldrá después para Madrid al objeto de conferenciar con el marqués de Magaz.

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

Del Extranjero

Detención de un sujeto que pretendía asesinar al presidente

New York 1.—La policía ha detenido a un anarquista de nacionalidad dudosa, al cual se le han encontrado documentos comprometedores, en los que se tramaba un amplio programa de asesinatos contra varias personalidades políticas.

Dicho anarquista pertenecía a una banda que tiene su centro social en La Florida, y había llegado para atentar contra la vida del presidente Coolidge, de Edisson y de Rochefor y otras personalidades conocidísimas.

Dos exministros búlgaros carbonizados

París 1.—Comunican de Sofía, vía de Viena, a los periódicos, que dos exministros del Gobierno de Stambuliski han sido hallados en las celdas de la cárcel completamente carbonizados.

Sucesos y denuncias

Por indocumentado

Los guardias de Seguridad números 52 y 60 detuvieron en el Paseo del Gran Capitán a Antonio Luque Cabello (a) Cucarro, de 22 años, sin domicilio conocido, por carecer de documentación y ser además profesional de delitos contra la propiedad.

Casa de Socorro

Han recibido asistencia facultativa en dicho centro benéfico las personas siguientes:

Rafael Barbudo Torres, herida contusa en la región frontal; José del Haba Carmo, esguince en la muñeca izquierda; Dolores Tapia López, dos heridas incisas en el pie izquierdo; Rafael Reinoso Obregón, contusión en el brazo derecho; Juan Moreno Alvarez, contusión en el pie derecho, y Rafael Gómez Serrano, contusión en el hipocostrio derecho.

Acerca de un suceso

Don Rafael Díaz, nos dirige una extensa carta, manifestándonos que es completamente falso cuanto en la Comisaría de Vigilancia denunció días pasados Dolores Córdoba Paredes, relacionado con él, como casero de la vivienda número 17, de la calle Isabel II, y que solo está confirmado por un deseo irracional de venganza por parte de Dolores.

El Japón y Norte América

Secretos de la Marina japonesa comunicados a los Estados Unidos

París.—A «Le Petit Parisien» le comunican desde Londres una noticia, procedente de Tokio, según la cual se ha descubierto en esta capital un complot relacionado con la venta a los Estados Unidos de documentos secretos de la Marina japonesa. Se han practicado tres detenciones de otros tantos funcionarios del ministerio de Marina.

CIUDAD del BETIS

UNA GRAN

Exposición de calzados

desde las clases más modestas hasta las de mayor lujo, para demostrar al público la solidez, elegancia y economía de las mismas.

TODA PERSONA QUE CONOCE PIANOS AUTOMÁTICOS SABE QUE LA

PIANOLA

(MARCA REGISTRADA)

Fabricado por The Aeolian Company, es el mejor. Pregunte V. a quien tenga una. —Grandes facilidades de pago —Exclusiva para Andalucía

Piazza Hermanos - Sucursal
Representante en Córdoba y Jaén: **Viuda Martínez Rücker**

CLAUDIO MARCELO, 13.—CÓRDOBA.

Grandes existencias de rollos en clásico y novedades. —Instrumentos para banda y orquesta. —Accesorios. —Gramófonos. —32 modelos diferentes. —Venta a plazos.

Sotomayor, S. A. ACEITUNAS, ACEITES Y GARBANZOS

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante lindantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

TEJIDOS

J. RUIZ ROMERO

María Cristina y Alfonso XIII. (Frente al Gobierno Civil)

Visítad sus escaparates y apreciarán los precios y clases que esta casa ofrece al público con motivo a su próximo traslado provisional.

Grandes existencias en borras de lana y algodón. Se confeccionan en el día. —Mochones en todas sus clases y tamaños.

Pedro Lopez e hijos

APARTADO NÚM. 7

BANQUEROS

TELÉFONO, N.º 3.—CÓRDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

ERIOHM

Se hacen instalaciones de luz eléctrica

Timbres, motores,

electrobombas, etc.

Claudio Marcelo, número 5

Teléfono 85

Cuadro de las horas de servicio al público en esta Administración con expresión de la entrada y salida de los correos, salida de los carteros para el reparto de la correspondencia y recogida de los buzones

Horas de despacho

De	8'30	a	9'30
•	12	a	14 (1)
•	15	a	17 (1)
•	19	a	20'30

Entregas de valores, objetos asegurados y paquetes postales: De 8'30 a 9'30, 12 a 14 y 15 a 17. Los domingos de 8'30 a 9'30 y 12 a 14. (1).

Correspondencia en apartado y lista: De 8'30 a 9'30 y 12 a 17. (1)

Reclamaciones: De 10 a 12. Los domingos de 10 a 11.

Admisión de valores, objetos asegurados, certificados, cartas, medicamentos y papeles de negocios: A todas las de despacho. Los domingos de 8'30 a 9'30, 12 a 14 y 0 a 19'30 20'30. (1)

Id. de paquetes, postales, certificados, impresos y muestras: De 8'30 a 9'30, 12 a 14 y 15 a 17. Los domingos de 8'30 a 9'30 y 12 a 14. (1)

Expendeduría de sellos. De 6'30 a 11, 12 a 17 y 19 a 20'30. Los domingos de 8'30 a 11 y 12 a 14.

Salida de los carteros para la distribución de la correspondencia. A las 8,30, 12 y 17. Los domingos a las 8'30.

Id. para la distribución de Giros: A las 10

Recogida de buzones: Los establecidos en la capital a las 8, 13 y 20; el de la principal 5 minutos antes de la salida de cada correo; los situados en la plaza de Cánovas y Gran Capitán a las horas señaladas, más las de 19'30 y 21'15 y siempre que pasa el coche correo por dichos lugares, y los de las estaciones 10 minutos antes de la llegada de los trenes.

Giro Postal

A partir del día 15 de Mayo quedan modificadas las horas de servicio en la siguiente forma:

Imposiciones: De 8'30 a 12'30 y de 14'30 a 16'30. Los domingos y días festivos de 8'30 a 11.

Pagos: De 10 a 13 y 14'30 a 16'30. Los domingos y días festivos de 10 a 11.

Reclamaciones: De 10 a 12. Los domingos y días festivos de 10 a 11.

Distribución de giros a domicilio: Salida de los carteros a las 10 y 17'15.

Caja Postal de Ahorros: De 9 a 12'30. Los domingos de 9 a 11. No hay servicio los viernes de cada semana, ni las festividades de Año Nuevo, Jueves Santo, Ascensión, Corpus Christi y Navidad.

Secretaría y tarjetas de identidad: De 10 a 12. Los domingos de 10 a 11. Entrada de los correos en la Principal: Expresos de Málaga, Cádiz y Algeciras; Mixtos de Paradas, Almorchón, Sevilla y Madrid, expresos de Madrid-Algeciras y descendente Andalucía y líneas combinadas, a las 16'15.

Salida de los correos de la Principal: Mixtos para Almorchón, Paradas, Sevilla y Madrid; Expresos para Algeciras, expresos para Málaga, Cádiz y líneas combinadas, los cinco primeros a las 0'30 horas y los segundos a las 5 horas. Correos para Cadiz, Málaga, Paradas y líneas combinadas, a las 10 horas. Correos para Madrid, Almorchón y líneas combinadas y Cañete para Sevilla, a las 15 horas. Expresos para Madrid y Algeciras-Madrid, a las 22 horas.

(1) Este servicio, cuando es irregular la llegada de los correos, se suspende con el público durante la recepción y despacho de aquéllos. Los días festivos se consideran como domingos a los efectos de las horas de servicio.